

# FISHING トピック No.23

## せいび 整備をしていると…

今年も残すところ 1 か月となりました。紅葉した木々も葉を落とし冬の訪れを感じる今日この頃…。6月に捕まえ、水槽で飼育し始めたオニオコゼも半年経ち大きく成長しました！磯場で捕まえてきたエビやハゼを与えると待っていましたとばかりに大きな口を開けて“パクッ”と食らいつきます。運が良ければオニオコゼの捕食シーンが観察できるかも！？



さて、野外炊飯場の掃除をしているとトカゲを発見！素早く逃げ回るトカゲを必死に追いかけ、捕まえてみると『ニホンカナヘビ』でした。名前にヘビとついていますがトカゲの仲間です。ニホンカナヘビは日本の固有種でニホントカゲと並んで国内ではよく身近に見かけることができます。森林や草むらなどに暮らしていて、街中の公園や神社の境内などで見られることも！時には家の庭先や屋根裏に侵入していることもあるそうです。日中



活動し、岩や石の上で日光浴している姿もよく見かけます。なんと…木登りも得意！トカゲといえは「尻尾切り」が有名です。外敵に襲われ追い詰められた時、自ら尻尾を切って、相手が気を取られている間に一目散に逃げる、この行為を正確には「自切」といいます。切った尻尾は再生しますが、再生した尻尾には骨がないそうです。気温が下がると土の中で冬眠するのでこれからの時期は出会うことが少なくなります。冬が終わり春になると活発に活動している姿を観察できることでしょうか！みなさんは家に閉じこもらず、山や海に遊びに行っておね♪冬ならではの楽しみ方があるはず！次回は冬の海釣りをトピックで掲載したいと思います。さてさて、どんな魚に出会えることやら？

作成日：令和4年12月1日